

Cuarta Jornada Médico Social de Corazones Invencibles



El día de ayer 4 de junio, se llevó a cabo la presentación de la Cuarta Jornada Médico Social de Corazones Invencibles, programa que nació con la integración de esfuerzos de la Fundación TecSalud y la Asociación CardioChavitos, y que tiene como objetivo apoyar a niños en situación económica vulnerable que padezcan algún tipo de cardiopatía congénita, brindándoles atención médica y hospitalaria integral, de alta calidad y con gran sentido humano. Este Programa es permanente y al mismo tiempo lleva a cabo jornadas médico sociales. En el 2018 llevará a cabo 4 jornadas en los meses de febrero, mayo, agosto y noviembre, beneficiando a la mayor cantidad de pequeños.

La presentación contó con la presencia de los doctores Juan Homar Páez, Director de la Fundación TecSalud; Javier Valero, Director del Hospital Zambrano Hellion; el ingeniero Fernando Oliveros, Vicepresidente de Medtronic México; el licenciado Alfredo Gómez, Presidente de CardioChavitos y los doctores Jesús Manuel Yáñez y Cecilia Britton del Instituto de Cardiología y Medicina Vasculat. Además, estuvieron presentes algunos de los niños beneficiados a través del programa, voluntarios y donadores de CardioChavitos, y personal de salud y administrativo de TecSalud que participó durante la jornada.

El Programa Corazones Invencibles está respaldado por fondos de la Fundación y de la Asociación CardioChavitos, donativos de otras organizaciones, la participación voluntaria de médicos especialistas de la localidad, profesionales de la salud de los hospitales San José y Zambrano Hellion, y el equipo de médicos voluntarios de International Children's Heart Foundation. El programa busca constantemente sumar el apoyo de otras instituciones públicas y privadas, y la participación de más médicos que decidan luchar por la salud de los niños.

La suma de todos estos esfuerzos ayuda a más niños y jóvenes que padecen este tipo de enfermedades: "Corazones Invencibles es la conjunción de diferentes fuerzas para que se expandan

los fondos que maneja la Fundación TecSalud para ayudar a personas de recursos limitados, nuestra meta es duplicar la cantidad de pacientes y fortalecer nuestras habilidades para especializarnos más", menciona el doctor Juan Homar Páez Garza, Director de la Fundación TecSalud.

Esta cuarta Jornada se llevó a cabo del 21 de mayo al 1 de junio del presente año, y se benefició a 16 niños en situación vulnerable, con 17 procedimientos como cateterismos, cirugías correctivas y la colocación de una válvula pulmonar percutánea, las cuales se realizaron en las instalaciones del Hospital Zambrano Hellion de TecSalud.

Conectan voluntades para transformar vidas.

En los procedimientos quirúrgicos de esta Cuarta Jornada Médico Social de Corazones Invencibles, participó un excelente equipo médico local especializado, conformado por cardiólogos, cirujanos, anestesiólogos, hemodinamistas, intensivistas, ecocardiografistas, perfusionistas, neonatólogos, todos con experiencia en la atención cardiovascular de niños con cardiopatías congénitas, así como profesionales de la salud de TecSalud, igualmente participaron cardiólogos pediatras, médicos intensivistas y enfermeras especializadas del International Children's Heart Foundation.

"La atención del niño con problemas del corazón es costosa, alrededor de 350 mil a 600 mil pesos, y esta unificación de programas ha venido a derrumbar muros, como el orgullo o la vanidad. Ninguna institución puede jactarse de trabajar por sí sola, salvo que tenga dinero, de hecho, en las pláticas de preparación para recaudar fondos se pide trabajar con alguna asociación para sumar esfuerzos", explica el doctor Jesús Manuel Yáñez Sánchez, cardiólogo pediatra del Instituto de Cardiología y Medicina Vascular del Hospital Zambrano Hellion y líder del programa Corazones Invencibles.

"En CardioChavitos nos hemos dado a la tarea de construir puentes entre las instituciones médicas, organizaciones de beneficencia, proveedores, gobierno y empresas privadas, para formar una plataforma de atención integral para nuestros CardioChavitos. Hemos hecho equipo con el mejor grupo de médicos especialistas de México y un hospital de talla internacional, y hemos sumado a International Children's Heart Foundation, a Gift of Life International y a Rotary International, para juntos fortalecer la atención intercambiando experiencias", mencionó el

licenciado Alfredo Gómez Pérez, Presidente y Fundador de la Asociación CardioChavitos.

Esta jornada es la primera de cuatro jornadas que se realizarán con el apoyo de la Fundación Rotaria a través de una subvención global. La Fundación Rotaria colabora con grandes proyectos internacionales con resultados sostenibles y mensurables para responder a las necesidades reales de las comunidades. En esta subvención global participan diversos clubes rotarios y organizaciones locales e internacionales, así como empresas locales que han confiado en los programas de atención de CardioChavitos, como lo es el Programa Corazones Invencibles, para beneficiar a los más necesitados a través de una plataforma sólida y confiable.

Realizan primer implante de válvula pulmonar percutánea en hospital privado en México.

En el marco de la presentación de la Cuarta Jornada Médico Social de Corazones Invencibles, se presentó un caso de innovación médica en cardiología pediátrica, se trata del primer implante de válvula pulmonar percutánea Melody a una paciente con cardiopatía congénita compleja en el Hospital Zambrano Hellion. Este procedimiento se llevó a cabo por primera vez en un hospital a nivel privado en México y fue el primero en implantarse en el noreste del país, brindándole a la paciente del programa social, una oportunidad de vida con un tratamiento innovador, con tecnología de punta que reduce significativamente los riesgos a los que se sometería en otra cirugía más para poder seguir adelante.

“Colocamos la válvula a Ana Gaby, una niña de 17 años con muchas cirugías previas y que necesitaba otra cirugía más para abrir y cambiar un tubo que ella tiene conectado desde el ventrículo derecho hasta las ramas pulmonares y que por el tiempo que ha pasado, ya era pequeño. Sin embargo, a través del programa Corazones Invencibles le ofrecimos implantarle la válvula Melody que hace la función de la válvula pulmonar, con esto se logró evitarle otra cirugía más y mejorar considerablemente su calidad de vida”, mencionó la especialista en cardiología pediátrica, ecocardiografista e intervencionista en cardiopatías congénitas y líder del programa, la doctora Cecilia Britton.

Esto fue posible gracias a la suma de voluntades entre Fundación TecSalud y CardioChavitos con Medtronic y con el apoyo de Artimedica, Vitalmex y Fundación Dr. Rodrigo F. Barragán, quienes aceptaron este gran reto.

“Había muchas cosas que no podía hacer, hoy hicieron mi sueño realidad”

Ana Gabriela Bernal, la paciente que recibió la válvula Melody, cuenta con nostalgia cómo fueron sus primeros años de vida cuando supo sobre su cardiopatía congénita: “Yo tenía cuatro años, recuerdo que estaba en una camilla y mis papás no supieron cómo decirme de mi enfermedad, entonces me acordé de las palabras del doctor: ‘estás enferma del corazón y por eso estás aquí’, había muchas cosas que yo no podía hacer y me ponía triste, me ponía a llorar, ya que tenía que

estar sentada viendo a los niños como jugaban y como se divertían”, comentó.

“Le quiero decir a CardioChavitos, a la Fundación TecSalud, Medtronic, Artimedica, Vitalmex y Fundación Rodrigo F. Barragán que apoyaron a esta causa, que no saben lo feliz que estoy en estos momentos, hicieron demasiado, más de lo que yo podría creer, me hicieron un sueño realidad y estoy bastante agradecida con ellos y con Dios también”, concluyó Ana Gaby, quien gusta por la escritura y cuyo sueño es convertirse en una escritora profesional.

“Este año vamos a operar a más de 60 niños con cardiopatías congénitas, todos ellos merecen una oportunidad de vida. En el caso de Ana Gaby nos pusimos una meta, estamos muy contentos con el resultado que junto con la Fundación TecSalud, Medtronic, Artimédica, Vitalmex y Fundación Dr. Rodrigo F. Barragán, a través del programa Corazones Invencibles, hemos logrado. Ana Gaby y su familia hoy son el ejemplo de que el trabajo en equipo tiene un gran impacto en la vida de los pacientes”, concluyó el Presidente de CardioChavitos.